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Chers membres,

C’est avec beaucoup de gratitude que je m’adresse à vous aujourd’hui, quelques jours après notre
congrès annuel, qui fut une fois de plus un moment fort de notre vie associative. Sous le thème festif   
« L’entrepreneur réfléchit, la machine agit », nous avons su allier plaisir, échanges enrichissants et
réflexions collectives sur l’avenir de notre industrie.

Je tiens à remercier sincèrement toutes les personnes qui ont contribué à la réussite de cet   
événement : notre précieuse permanence, nos bénévoles dévoués, nos conférenciers, nos exposants,
ainsi que chacun d’entre vous qui avez participé avec enthousiasme. Un merci tout spécial à Julie pour
son travail remarquable dans l’organisation et la supervision du congrès – ta rigueur et ton énergie ont
été essentielles.

Je suis également fier de souligner la solidité et l'engagement de notre conseil d’administration, qui joue
un rôle clé dans les orientations de l’association. Merci à chacun des administrateurs pour votre
implication, votre écoute et votre vision partagée.

Enfin, je vous remercie chaleureusement pour la confiance que vous me témoignez en me reconduisant
pour un deuxième mandat à la présidence de l’APMLQ+. Cette marque de reconnaissance me touche
profondément et me motive plus que jamais à continuer de défendre nos intérêts, de faire rayonner
notre expertise et de bâtir une industrie forte, unie et tournée vers l’avenir.

Les défis sont nombreux, mais nous avons prouvé, encore une fois, que notre force réside dans notre
solidarité, notre capacité d’adaptation et notre passion du métier.

Merci à tous, et au plaisir de continuer à avancer ensemble.

Solidairement,

Jasmin Douville
Président – APMLQ+
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étaient présents lors du congrès de l’APMLQ+ 2025, témoignant de l’intérêt soutenu envers nos activités et enjeux
collectifs. Nos membres en ont profité pour visiter l’École des Grutiers au Centre National de la conduite d’engins de
chantier et en apprendre davantage sur le programme de formation et les équipements à la fine pointe qui forment la
relève de demain. Nos participants ont aussi assisté à une présentation technique de Jean Grandbois (Camtech) sur la
norme Acnor-Z150 et les permis spéciaux qui a été très formatrice. Nos administrateurs se réunissent à nouveau à la fin
mai pour établir des comités sur plusieurs thèmes différents afin de multiplier les efforts communs. Les relations de
travail, les enjeux de santé et sécurité de même que les règlements sur les charges et dimensions et permis spécial de
circulation seront au cœur de nos priorités.
 

Une grande collaboration de nos administrateurs jumelée à une participation active des membres est le signe d’une
association mobilisée et énergique. Avec plusieurs nouvelles entreprises qui se sont ajoutées, ce sera donc très
stimulant pour les prochains mois. 
 

C’est une grande fierté pour moi et mon vice-président Guillaume, de contribuer au succès rassembleur de notre
secteur. 

Julie Gendron, Présidente de l’APGQ

Grâce au dynamisme de notre nouveau conseil d’administration, le début de l’année a été
marqué par une forte participation de nos membres et des avancées importantes pour notre
association. 
 

Nous avons tenu notre Assemblée Générale Annuelle le 27 février dernier à l’Hôtel de
Mortagne de Boucherville, réunissant près d’une trentaine de nos membres dans un climat
d’échanges nombreux et constructifs. Un atelier très instructif sur les assurances a précédé
l’AGA, ce qui fut fort apprécié des participants. Près de la moitié des membres de l’APGQ 

Tout d’abord, le 4 avril dernier a eu lieu l’AGA de l’AEDAQ à l’Auberge Godefroy de Bécancour. 

Les principaux sujets discutés furent :

Mise à jour au sujet des projets de modification règlementaire de la Régie du bâtiment

      – Ajout potentiel de la spécialisation en drainage agricole : la RBQ est à l’étape de la 

       consultation à l’interne.

Discussion au sujet des craintes de l’UPA face à la consultation sur la modernisation du cadre 

      réglementaire en milieux hydriques : est-ce qu’il y a un impact ou non sur les lois encadrant  

      le drainage agricole? Certaines sources laissent croire qu’un permis sera exigé pour drainer de nouvelles terres 

      à partir de 2027, alors que la documentation qui nous a été fournie n’en fait pas mention. C’est à clarifier.

Intérêt de LICO (Land Improvement Contractors of Ontario) à renforcir ses liens avec l’AEDAQ : Les membres de

l’AEDAQ sont invités à leur événement du vendredi 13 juin prochain à Hawkesbury. Le plan du jour est une visite

organisée à 9h30, un BBQ au diner puis une partie de golf en après-midi. Pour ceux qui désirent rester en soirée il y

aura un souper et une soirée animée. Quelques draineurs québécois ont confirmé leur présence, les autres sont

aussi les bienvenus!

Lors de cette AGA nous avons aussi confirmé l’élection de François Joubert à titre de vice-président de l’AEDAQ. Il

succède ainsi à Diane Laporte. Merci Diane pour ton implication rigoureuse au fil de ces nombreuses années à titre de

présidente et vice-présidente!

Finalement, je profite de cette tribune pour vous inviter à participer au prochain vélo-golf de l’APMLQ+ qui aura lieu 

le 19 septembre 2025 au Club de golf 

de Saint-Hyacinthe.

Bonne saison de drainage 2025!

Maxime Duval, ing., Président de l’AEDAQ



avez des nouvelles pompes à béton qui arrivent dans la Province et qui ont besoin d’une Homologation d’Ingénieur pour
obtenir leur permis spécial de circulation, sachez que la grève des ingénieurs empêche le traitement de ces demandes de
permis spéciaux de circulation présentement. Nous souhaitons tous que cette grève se règle rapidement pour le bien de
notre industrie.

La sécurité est un dossier chaud pour notre industrie. Suite aux nombreux accidents impliquant les pompes à béton, la
pression est de plus en plus forte sur les entreprises de pompage de béton de prendre tous les moyens disponibles pour
diminuer les risques d’accident et de blessure. Notamment, les fournisseurs de béton aimeraient beaucoup que les coudes
et tuyaux à la sortie de la pompe soient protégés par une gaine protectrice en kevlar. Après plusieurs discussions avec
différents intervenants, je crois que nous devons sensibiliser les conducteurs de bétonnières, signaleurs et techniciens aux
dangers entourant l’utilisation des pompes à béton. Cependant, je crois que nous devons nous préparer à utiliser ces
gaines de kevlar dans un avenir rapproché afin de diminuer les risques advenant un bris d’un tuyau de pompe à béton.

Dans un autre sujet, lors de notre Assemblée Générale l’hiver dernier, nous avons discuté de faire faire une analyse de
coût horaire d’opération des pompes à béton. Ce genre d’analyse peut coûter plusieurs milliers de dollars si nous
demandons à une firme de comptable spécialisée. Afin de sauver des coûts, l’APPBQ travaille présentement sur cette
analyse de coût spécifique à l’industrie du pompage de béton. L’Association essaye plus particulièrement de développer
un outil (tableau Excel) où chaque membre pourra entrer ses données pour analyser le coût horaire de ses différentes
pompes à béton. On travaille fort pour vous dévoiler le fruit de nos travaux rapidement. On vous tient au courant.

Je termine en vous rappelant que l’APMLQ + tiendra son activité de Vélo et Golf 2025 le vendredi 19 septembre 2025 au
club de golf Saint-Hyacinthe. Vous recevrez un courriel pour vous inscrire prochainement. Au plaisir de vous y retrouver.

Bonne saison de pompage à tous!

Marc-Antoine Leclerc, Président de l’APPBQ

Tout d’abord, je vous rappelle qu’après avoir suivi la formation théorique en français en
visionnant les diapositives de Santé et Sécurité entourant les pompes à béton sur le site de
l’APMLQ, l’examen pour la certification des opérateurs de pompe à béton est disponible en
ligne au coût de 50$. Plus de 75 opérateurs ont passé l’examen dernièrement. Le
processus est très simple et facile. Je vous encourage fortement à faire suivre cette
formation et cet examen à vos opérateurs de pompe à béton.

La grève des ingénieurs du Gouvernement du Québec affectera particulièrement notre
industrie. Tout d’abord, plusieurs chantiers gouvernementaux seront retardés par cette
grève qui affectera particulièrement les chantiers routiers du MTQ. De plus, si vous        

Pour une deuxième année il me fait plaisir d’accepter la présidence de l’APMLQ, avec
notre belle équipe en place nous allons travailler pour faire avancer nos dossiers. 

Présentement nous avons des dossiers en cours avec MTMD. Nous travaillons avec la
tripartite sur la signalisation des équipements de déneigement et les nouvelles clauses au
devis sur les contrats à venir. Nous cherchons des moyens de simplifier les devis et
d’améliorer les conditions de nos déneigeurs. 

Les CEMS sont aussi un dossier que nous suivons de près avec le MELCC, des
changements importants sont à venir et nous devons faire partie de la solution. 
 

L’environnement est un dossier qui risque de changer l’image du déneigement dans les prochaines années.

Nous sommes aussi présents avec le CEAAQ pour leur formation EnviroCompétences et leur norme      
BNQ 3680-900-1, les entrepreneurs en assainissement autonome sont un beau groupe d’entreprises pour nous. 

Les idées de chacun sont importantes pour nous aider à faire avancer l’industrie. 

N’hésitez pas à communiquer avec nous si vous avez des nouvelles idées ou des questions. 

Pierre Scalabrini, Président de l’APMLQ



Réguliers
Gestion NOVE inc.
Trois-Rivières
819 378-1100

Les jardins de Brossard inc.
La Prairie
450 444-7222

Déneigement Jarry inc.
Deux-Montagnes
450 623-7257

Mammoet Canada de l'Est Ltée
Pointe-aux-Trembles
514 645-4333

Les Grues 918 inc.
Saint-Nazaire-d'Acton
819 470-6689

Déneigement KPM
Mascouche
450 914-5770

Associés

Sebco 
La Tuque
418 551-8934

Technologies CDWare Inc.
Sherbrooke
819 348-1127

BFL Canada
Laval
514 843-3632

Super Equipement inc.
Vaudreuil-Dorion
514 225-2235

Machineries Forget inc.
Mont-Tremblant
819 425-3737

Puits GDMC Forage
Val-d'Or
819 824-2789

2828 boulevard Laurier, Québec, Québec, G1V 0B9

B 418-456-8855
2500, Boulevard Daniel-Johnson, Suite 500, Laval, Québec H7T 2P6

 simon.pouliot@michelin.com michelin.com

Simon Pouliot
Chargé de comptes

Je tiens à souligner la grande participation à notre dernier congrès et à l’assemblée
générale annuelle du 25 avril — un réel plaisir de vous y retrouver en si grand nombre !

Parmi les moments forts, mention spéciale à l’atelier sur la protection de la barre de
rotation, qui a suscité beaucoup d’intérêt, ainsi qu’à la présentation de l’étude économique
des coûts en forage, un outil précieux pour nos opérations. Cette étude a d’ailleurs été
transmise par courriel à tous les membres.

Par ailleurs, l’AEFQ entreprendra prochainement des démarches pour clarifier et faciliter le
calcul du remboursement de taxes sur le carburant utilisé par les foreuses en travail. Nous
vous tiendrons informés de l’évolution de ce dossier important pour notre secteur.

À VOTRE AGENDA

Enfin, j’aimerais souhaiter la bienvenue à M. Sébastien Lafrance, qui se joint au conseil d’administration. C’est un
privilège de pouvoir compter sur son engagement et son expertise.

Merci à tous pour votre implication continue au sein de l’AEFQ !

Alexandre Samson, président de l’AEFQ

VÉLO-GOLF APMLQ+VÉLO-GOLF APMLQ+
19 SEPTEMBRE 2025 

CLUB DE GOLF
SAINT-HYACINTHE


